

EXTRAITS DES CARNETS DE VOYAGES DES PARTICIPANTS À NOS CIRCUITS

Le cinéaste et ami de Cubasol, Jean-Pierre Bastid, nous propose le documentaire Cuba Cola, qu'il a tourné lors d'un de nos voyages. Vous pouvez le visionner en cliquant [ici](#).

[Cuba d'Est en Ouest avec Cubasol du 20.02.2019 au 10.03.2019](#)

[\(16 nuits-18 jours\)](#)

Sylvie, Jean-Louis, Ginette, Martine, François, Jackie et Patrick

Nous avons constitué un groupe de 7 personnes, accompagnées de José responsable de l'Association Cubasol.

Dernières formalités à Orly pour un départ à destination de Santiago de Cuba.

Premier contact très chaleureux auprès de l'hôtesse de notre première « CASA PARTICULAR ». (Las Casas sont toutes pourvues de sanitaires privatifs très propres)

L'ACCUEIL fut en général très agréable et les dîners et petits déjeuners très copieux.

Riches en crudités, poisson, crevettes, poulet, porc, riz, haricots rouges pour LES

REPAS...



Jus de fruits frais, fruits exotiques (mangues, ananas, bananes, papayes), charcuterie, fromage, œufs...pour les PETITS DÉJEUNERS.

DES INVITÉS accompagnaient nos dîners : un prof, un poète, un médecin, un peintre, un maître d'hôtel, un cocher.... Des rencontres très intéressantes qui nous ont permis de mieux comprendre la vie cubaine.

Découverte de moyens de locomotion à Cuba :

Les voitures et taxis des années 50, pas très confortables. Tout doit rentrer : passagers, valises sur les toits (aux risques de perdre une valise) mais c'est mieux que ne pas avoir de taxi du tout.



Les belles décapotables restaurées couleur « bonbons » à La Havane pour le plaisir cette fois-ci.

Les charrettes à cheval qui sillonnent les routes pour les cubains, pour nous faire découvrir de belles villes avec calèche comme à Bayamo ou pour nous rendre au mausolée du Che à Santa Clara. Charrette aussi, tirée par des bœufs, pour traverser des petites rivières au Parc National Humboldt classé au patrimoine mondial de l'Unesco pour sa biodiversité.



Les « Bici-taxi » pour le centre historique de Camagüey.

Les ballades à cheval. Magnifique promenade dans les plantations de tabac de Viñales avec les « mogotes » (gigantesques formations calcaires) pour décor...

Les ballades pédestres. Tous les cubains marchent beaucoup pour aller chercher un bus ou pour aller rendre visite à la famille...les transports sont difficiles. Nous avons fait de belles ballades dans la Gran Piedra et au Parc Humboldt.

Découverte de la richesse du patrimoine cubain avec des guides locaux :

- TRINIDAD et son passé colonial espagnol.

- LA HAVANE, SANTA CLARA, SANTIAGO..., monuments, centres historiques. - Musée de la Révolution et d'autres musées.



- Histoires et vies du Che, Fidel Castro, José Martí, Carlos Manuel de Céspedes (le Père de la Patrie cubaine), Ernest Hemingway (le prix Nobel qui a vécu longtemps à Cuba).
- La biodiversité des grands Parcs régionaux, Vallée de Viñales, jardins botaniques.



La danse et la musique

- Musiciens sur les places, au détour d'une rue à Trinidad et dans les Casas de la Trova tous les soirs.



- Danse. Cours de Salsa avec professeur et mise en pratique dans « Cabaret ».
- Le Ballet Nacional de Cuba dans « Cendrillon ».

Hemingway

- Visite de sa Maison-Musée Finca Vigía
- Rencontre avec la petite fille de Gregorio, son fidèle compagnon.
- La Bodeguita del Medio et Floridita (ses bars préférés) avec une belle statue où Hemingway est accoudé au comptoir.

Les baignades

- Playa Magüana á Baracoa, magnifique.
- Playa Ancón à Trinidad.
- Superbe île Cayo Levisa, à partir de Viñales.

Les apéros

- Mojitos, Piñas coladas... Des bons moments pour le groupe !

Un voyage hors du commun, très complet, d'un bout à l'autre de l'île, riche en rencontres, culturel, coloré, animé, toujours dynamique pour un groupe soudé.

Voyage dans l'Ouest de Cuba organisé par Cubasol du 1^{er} au 17
janvier 2019

Un grand grand merci à Alain et José pour leur efficacité, leurs excellents conseils et leur immense connaissance du pays.

Grace à l'équipe de Cubasol, nous avons fait un voyage de 17 jours merveilleux à Cuba. Alain et José ont été extrêmement disponibles et nous ont aidés au maximum pour réaliser un **itinéraire sur mesure** (La Havane, Viñales, Cienfuegos, Trinidad, Cayo Santa Maria et Santa Clara).

Merci encore!

Victoria et Maxime

Voyage à Cuba du 30 juin au 19 juillet 2018 organisé par Cubasol

J'ai commencé le voyage à La Havane où je me suis beaucoup baladée.

De là, je suis partie à Viñales, où j'ai pris l'un des meilleurs repas de mon séjour chez les amis Cubasol, Enca et Tony. J'ai fait un tour à cheval dans un paysage atypique, autour des mogotes.



Le lendemain, on est parti avec d'autres voyageurs à Cayo Jutias pour se baigner.

Après Viñales, direction Cienfuegos, où j'ai été logée chez Manuel y Andrés, (Casa Cubasol). L'excursion au Parc National d'El Nicho était très sympa mais le groupe de touristes était trop grand, et comme le parcours est assez simple, j'ai pu profiter pleinement de la nature.

Trinidad est une ville très agréable. J'ai mangé en bordure du centre-ville, un endroit qui ne paie pas de mine, mais cette langouste, un délice ! Et le soir, la Casa de la Musica ! Incroyable cette frénésie à danser la salsa, d'une agilité et d'une dextérité indomptable...

À Camagüey, Cubasol avait réservé chez Mickael (Casa Láncara), qui a été un hôte génial. Sa casa est la plus belle dans laquelle j'ai pu dormir : traditionnelle, authentique, bourgeoise, très soignée. A Camagüey je pense qu'une journée est très suffisante pour faire le tour de la ville tranquillement.

De Camagüey, j'ai rejoint Bayamo, où un « bici-taxi » est venu m'a emmenée chez Lili et Fernando. Quel accueil ! Je me sentais comme à la maison, du fait de l'attention et du soin particulier qu'ils me témoignaient en tant qu'hôte, et de leurs efforts à m'intégrer, notamment le soir, à leurs conversations nocturnes sur le trottoir. La nourriture était excellente ! Fernando m'a organisé l'excursion pour la Comandancia de la Plata à la Sierra Maestra, d'où la révolution est partie.

Ensuite j'ai repris la route pour Santiago, où j'ai passé trois nuits.



Le Carnaval était en préparation dans la ville, on sentait l'affairement à ce que tout soit parfait. J'ai adoré le Castillo del Morro, qui offre une vue apaisante et magnifique sur la baie de Santiago et la mer, et j'ai également fait une belle excursion à la basilique d'El

Cobre (la vierge patronne de Cuba). J'ai également profité un peu de la terrasse de l'Hôtel Casa Granda, même si, d'après moi, la vue sur la ville est bien plus jolie que celle sur la baie.

Après Santiago, j'étais plus qu'heureuse d'arriver à Baracoa. Une toute petite ville au bord de l'océan, où le bleu s'étale à perte de vue du Malecon. J'ai dîné à Las Terrazas, chez Nilson, sur le toit d'où j'ai pu observer un beau coucher du soleil et surtout me régaler. J'ai visité un peu la ville, rencontré des gens extrêmement gentils et humbles,...

De Baracoa, j'ai fait une excursion au Parque Alexander Humboldt. Nous avons fait une halte trempette à Playa Maguana sur le retour. La casa de César (réservée par Cubasol) était gigantesque et très accueillante.



En bref, j'ai profité au maximum de mon séjour grâce aux informations, à l'organisation et aux réservations de l'Association Cubasol et de José en particulier. Je les remercie énormément d'avoir fait de mon séjour à Cuba une expérience inoubliable, pendant

laquelle j'ai vu énormément de choses incroyables et nouvelles pour moi. Les villes que j'ai préférées sont Baracoa, La Havane et Trinidad, dans l'ordre, pour ne faire qu'un top trois!

J'espère que les informations que j'ai insérées dans ce résumé seront utiles pour Cubasol et ses voyageurs et je vous conseille de ne pas attendre pour vivre cette expérience incroyable !

Laure

Voyage à Cuba avec un groupe de 8 bretons du 7 au 21 avril 2017



« À l'aéroport de La Havane nous rencontrons José pour la première fois et tout de suite le courant passe. Notre séjour s'annonce bien ».

Après 15 jours et 14 nuits bien remplies d'activités, excursions, visites.

Parcs nationaux, musées, monuments, concerts de salsa, plages, beaucoup de rencontres sympathiques avec des cubaines et cubains à tous les niveaux.

Nous avons parcourus les villes de La Havane, Viñales, Pinar del Rio, Cienfuegos Trinidad, Santa Clara.

Nous avons trouvé un super accueil dans toutes les « casas » où nous avons logé. On s'est fait des amis. Et en plus, on a très bien mangé.

Sans oublier nos soirées « mojito ou piña colada » et les concerts « Salsa » dans les Casas de la Trova.

« Et voilà, c'est fini mais que beaux souvenirs dans nos têtes grâce à notre accompagnateur José Castro ».

« Un grand merci à José de la part de tout le groupe. Tu nous as fait partager ta passion pour Cuba et surtout pour ses habitants. Notre voyage n'aurait sans doute pas été ce qu'il fut, sans toi ».



Christine et Jean Paul, Annie et Jean-Pierre.

Michèle et Eric, Marie-Madeleine et Robert.

Cuba d'Est en Ouest, du 27 novembre 2018 au 15 décembre 2018

Jour 1 : Arrivée à SANTIAGO

Super accueil de Daniel, notre guide pour tout le séjour.

Dès le taxi, on est transportés 60 ans en arrière.

Accueil chez Aurora, super !

3 heures avec la guide d'Infotur, intéressante (Giselle).

Tour de la ville jusqu'au port. Très bonnes explications.

Repas raffiné et copieux.

Échanges intéressants avec Daniel et Giselle.

Jour 2 : SANTIAGO

Départ en taxi pour Baconao, où se trouve le sommet montagneux de la région.

Journée de routes chaotiques exotiques. Montée à la Gran Piedra par les 500 marches.

Au retour, déjeuner dans une gargote perdue dans une montagne typique cubaine. Bon repas copieux.

Puis nage au milieu des dauphins. Delphinarium près de la mer au milieu de nulle part.

Beau Spectacle de 3 dauphins, authentique sans fioritures.

Visite d'un des lieux de naissance de la révolution, la Granjita Siboney.

Apéro sur la terrasse de l'hôtel Casa Granda.

Soirée à la casa de Milena, magnifique !

Accueil chaleureux, décor super, repas pantagruélique !

À 22h, nous allons à la Casa de la Trova. Bons musiciens.

Jour 3 : SANTIAGO

Visites à la Fortaleza del Morro et au Cuartel Moncada.

Repas à la sortie de Santiago dans un resto authentique réservé aux cubains. Belle expérience.

Balade en ville après glacier avec Daniel.

Super soirée danse Plaza Dolores, plus convivial que la Trova.

Jour 4 : SANTIAGO –GUANTANAMO-BARACOA

Grand trajet avec 2 chauffeurs agréables et serviables, en voiture américaine avec musique.

Petit arrêt à la ville Guantanamo.

Point de vue sur la base américaine, décevant car rien à voir.

Beaux paysages de mer sauvage et montagne sur la magnifique route de la Farola.

Déjeuner au resto à Baracoa.

Balade en bateau sur la rivière Yumuri. Baignade à la plage de sable noir à la tombée du jour.

Dîner au resto en terrasse chez Nilson. Bon repas avec langouste.

Jour 5 : BARACOA

Taxi pour le parc HUMBOLDT. 4X4 chinois très inconfortable sur la piste.



Déjeuner à la plage Maguana. Plage déserte magique de sable blanc. Baignade jusqu'à la barrière de corail.

Dîner avec Yaneska, guide infotur; intéressant !

Soirée à la Casa de la Trova.

Jour 6 : BARACOA - BAYAMO

Taxi en vieille Renault climatisée confortable.

Casa sympa chez Lili et Fernando. Belle terrasse sur le toit avec vue sur la ville.

Découverte de Bayamo. Belle place centrale et grande rue piétonne.

Tour en calèche agréable avec Orlando, cocher sympathique.

Bon dîner en compagnie d'Orlando, notre personnage invité.

JOUR 7 : BAYAMO

Tour de la ville à pied.

Pseudo cours de danse avec serveuse de la Casa. Pas convaincant !

Dîner raffiné à la casa.

Echanges avec Fernando, propriétaire de la casa et d'origine espagnole.

Jour 8 : BAYAMO - CAMAGUEY

Déjeuner speed pour prendre le bus Viazul en calèche.

Visite du centre-ville de Camagüey en vélo taxi.

Soirée sympa à la Trova en plein air pour se remettre de nos émotions

Jour 9 : CAMAGUEY – TRINIDAD

Départ en bus Viazul pour Trinidad

A Santi Spiritus, on quitte le bus et on continue avec le taxi de David.

Casa chambre double agréable chez Rosa Elena.

Dîner agréable au resto avec le guide local José Antonio.

Soirée dansante super au Rincón de la Salsa.



Jour 10 : TRINIDAD

Visite guidée de la ville très intéressante.

L'après-midi, excursion al Valle de los Ingenios. Manaca-Iznaga.

Belle vue de la tour.

Au retour, vrai cours de danse d'1 heure avec une cubaine, style Trinidad.

Soirée dansante en plein air.

Jour 11 : TRINIDAD – CIENFUEGOS - SANTA CLARA

En taxi Lada.



Baignade dans la cascade et visite du jardin des orchidées de Santa Clara.

Arrivés trop tard pour voir le Mausolée du Che, le train blindé...

Casa du collectionneur de cactus (Mary et Jorge). Super accueil. Échanges très agréables. Jus d'ananas frais en guise de bienvenue.

Grande place de la ville. Bar musical sympa.

Jour 12 : SANTA CLARA - LA HAVANE

Déjeuner dans un petit resto cubain.

Baignade rapide pour goûter à la mer des Caraïbes avant de retourner à la Havane.

Arrivée à midi.

Bon accueil à la casa Esperanza.

Déjeuner dans resto cubain. Place de la Révolution, port et vieille ville. Marché artisanal.

Dîner agréable en ville puis un tour en soirée.

Samedi typique des jeunes cubains en bord de mer au Malecón.

Jour 13 : LA HAVANE (dimanche)

Matin. Tour de la Havane avec Daniel et Alain.

Midi super resto cubain

Après-midi, visite de l'Ouest de La Havane.

Super soirée en famille chez Alfredo.

La nièce aux beaux-arts nous montre son travail. Quelques pas de danse dans l'appart.
La vraie vie des cubains.

Jour 14 : LA HAVANE

Christ de la Havane.

Tour en bateau.

Gros orage qui donne un aperçu de la saison des pluies.

Super soirée avec Greisy (guide Cubasol).

Jour 15 : LA HAVANE - VIÑALES

Beaux paysages. Casa très belle et accueillante.

Balade à cheval. Cigares.

Dîner langouste à la casa.



Soirée dansante et musique en plein air.

Jour 16 : VIÑALES

Compte tenu de la météo, on échange la journée snorkling + plongée sur l'île contre des cours de danse recommandés par Infotur.

Repas à l'autre casa chez Jesús Luis.

Bon accueil, échanges intéressants.

Jour 17 : VIÑALES-LA HAVANE

Matinée libre pour distribuer nos derniers vêtements et fournitures aux écoliers.

Repas du midi à Viñales.

Jour 18 : LA HAVANE - AÉROPORT

Derniers achats de rhum. Passage au stand des souvenirs de Greisy.

Un tour au Chinatown havanais.

Départ pour l'aéroport. Adieu à Daniel, le super guide de Cubasol.

Jour 19 : Arrivée à Paris-Orly.